

La criticité métal et matériaux : mine, révolution et intérêt général

par Didier Julienne

Avant puis pendant l'ère des révolutions industrielles, les métaux ont participé au développement des nations. Depuis la chute du mur de Berlin, la mondialisation des échanges est monopolisée par la Chine et la croyance en un monde régulé par la globalisation des échanges bénéfique à tous s'est érodée à cause de la crise climatique. Les recherches de souveraineté post Covid-19 en sont le révélateur cruel.

Pourtant, le progrès continuera de dicter la ligne de conduite des sociétés humaines mais avec des limites parfois inattendues. Un État peut être en alerte sur l'accès aux matières premières agricoles, à l'énergie, à l'eau voire aux ressources minières. Pour ces dernières, quelle pensée une nation comme la France doit-elle adopter?